

ABSTRAK

ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG BERPENGARUH TERHADAP DAN EFISIENSI LABA UNIT USAHA PONDOK PESANTREN TAHUN 2015-2021

(STUDI PADA UNIT USAHA PONDOK PESANTREN RIYADLUL
ULUM WADA'WAH CONDONG KOTA TASIKMALAYA)

Oleh:

NURSYAMSI MAHMUD

NPM. 173401159

Pembimbing:

Ade Komaludin

Jumri

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Pengaruh secara parsial Omzet, Modal Kerja, Biaya Operasional dan Jam Tenaga Kerja terhadap laba. (2) Pengaruh secara simultan Omzet, Modal Kerja, Biaya Operasional dan Jam Tenaga Kerja terhadap laba. (3) Tingkat efisiensi unit usaha Pondok Pesantren Condong Riyadlul Ulum Wada'wah. Metode penelitian yang digunakan yaitu metode kuantitatif dengan obyek penelitian unit usaha Pondok Pesantren Condong Riyadlul Ulum Wada'wah. menggunakan *purposive sampling* 14 unit usaha periode 2015-2021. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Metode analisis menggunakan analisis regresi data panel dengan model estimasi *Fixed Effect* metode panel EGLS, Uji Asumsi Klasik dan Uji hipotesis dengan menggunakan alat bantu *Eview 10*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) Hasil Uji *t* regresi data panel menunjukkan secara parsial Omzet, Modal Kerja dan Jam Tenaga Kerja berpengaruh positif signifikan terhadap laba, Sedangkan Biaya Operasional diduga secara parsial berpengaruh negatif tidak signifikan terhadap laba. (2) Hasil Uji *F* regresi data panel dengan signifikansi 0,05 pada tingkat $\alpha = 0,05$ menunjukkan secara simultan seluruh variable independent berpengaruh signifikan terhadap variable dependent Omzet, Modal Kerja, Biaya Operasional dan Tenaga kerja secara bersama-sama (simultan) berpengaruh signifikan terhadap Laba, dimana Probabilitas < dari taraf signifikan 0,05 (3) Tingkat efisiensi unit usaha pondok pesantren memberikan keuntungan dan layak dijalankan untuk menunjang meringankan beban peyelenggaraan pendidikan pesantren dinilai dari nilai R/C ratio yang lebih besar dari satu. Adapun tingkat efisiensi RC ratio terbesar pada tahun 2015 dengan tingkat efisiensi sebesar 1,609 dan R/C ratio terkecil 1,331terkecil pada tahun 2018.

Kata Kunci : *Laba*, Omzet, Modal Kerja, Biaya Operasional, Jam Tenaga Kerja Unit Usaha Pondok Pesantren Riyadlul Ulum Wada'wah.